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Ao quinto dia do mês de agosto de dois mil e vinte, às 14 horas, o Colegiado reuniu-se de forma
virtual em sala de webconferência especialmente aberta para esse fim, sob a presidência da Profª.
Drª. Erineusa Maria da Silva, com a presença dos seguintes professores/as membros do Colegiado
de Curso de Licenciatura em Educação Física, Rosianny Campos Berto, Ubirajara de Oliveira,
Kezia Rodrigues Nunes, Andrea dos Santos Nascimento e a discente Roberta Borges, com a
seguinte Pauta: 1. Informes: a professora informou sobre a decisão que ela e a professora Rosianny
tomaram a decisão de enviar antecipadamente aos Departamentos DD e DG uma prévia da oferta
das disciplinas para o semestre especial de 2020, caso a proposta de resolução da câmara de
graduação sobre esse tema seja aprovada no Cepe no dia 06/08. Isto foi feito devido ao tempo
exíguo que transcorrerá entre a aprovação da proposta no CEPE e a previsão da implementação da
oferta para matriculas. Não foi feito com os demais departamentos tendo em vista o número menor
de ofertas que esses departamentos têm sob sua responsabilidade em relação do CCLEF. 2.
Apreciação do Relatório Final do Projeto - Apreendendo a universidade: a
pesquisa-intervenção como contribuição para a formação de professores em educação física, da
MARIANA ZUANETI MARTINS, recebido pelo Sistema de Protocolo UFES sob º
23068.029214/2020-31; - após a leitura do parecer da professora Rosianny Campos Berto, foi
aprovado por unanimidade. 3. Análise da Resolução da Câmara de Graduação a respeito do 1º
Semestre Especial do ano letivo de 2020 - Estágio Supervisionado; sobre esse ponto os/as
professores/as apresentaram suas impressões sobre como cada departamento compreende a questão.
A primeira a falar foi a professora Kezia Nunes do Centro de Educação (CE), que relatou as
possibilidades pensadas pelos/as colegas do CE a partir do segundo Fórum Extraordinário daquele
Centro, realizado no dia vinte e três de julho, e da reunião da Coordenação de Estágio
Supervisionado, realizada no dia trinta de julho. No Fórum reuniram-se quase cem professores/as, e
a manifestação deles/as sobre a minuta da resolução de que trata o 1º Semestre Especial do ano
letivo de 2020 envolveu as questões do estágio, de modos diferentes. Alguns disseram da
necessidade de estabelecer uma relação possível com os/as professores/as das redes municipais,
estaduais, no formato EAD, pensando possibilidades de apoio entre professores/as de estágio e
estagiários/as e professores/as das redes, considerando que é a relação com a docência que se
coloca para nós nesse momento. Segundo a professora, outros colegas manifestaram que o fato de
nos colocarmos junto, especialmente nesse momento em que o Governo do Estado quer o retorno
das aulas, também indica necessidade de retorno dos/as nossos/as alunos/as, o que não queremos.
Outros ainda disseram não concordar com nenhum tipo de proposta de ensino virtual nesse
momento, não acreditando que o estágio possa ser realizado no contexto online, mesmo que de
forma emergencial. Por fim, alguns chamaram a atenção para o seguinte movimento: mesmo que as
atividades retornem, que seja disponibilizada vacina, que se retorne de modo escalonado isso não
significa que os/as diretores/as vão querer nos receber nas escolas, já que até mesmo a equipe
pedagógica e os/as alunos/as voltarão de modo reduzido. A Coordenação de Estágio, segundo a
professora Kezia, se posicionou contrária a uma manifestação em relação ao estágio nesse
momento, pois o texto da resolução ainda está em elaboração, passando pelos Centros e ainda
entrará em votação no CEPE. Uma das possibilidades apontadas, entretanto, envolveu os diferentes
modos como o estágio é oferecido nos cursos de licenciatura, considerando que seja ofertado no
semestre especial, apenas para os/as alunos/as finalistas, para que isso não comprometa a
finalização dos cursos. No caso do curso de Educação Física, isso seria possível se considerarmos
que são ofertadas quatro disciplinas de Estágio Supervisionado e os/as alunos/as finalistas já
passaram por outras três e já conhecem minimamente o que é realizar um estágio na escola. Assim,
o estágio no Ensino Médio, que é o último, poderia ser planejado juntamente com os/as
professores/as das escolas. Para os demais licenciandos, só seriam ofertadas as disciplinas de



estágio, no próximo ano, quando for seguro retornar presencialmente. A professora destacou que
essas são apenas possibilidades pensadas coletivamente e que nada foi pautado ainda nos
departamentos. A seguir a professora Andrea Nascimento do Departamento da Psicologia informou
que ainda não houve discussões formais sobre a última resolução, portanto, seus informes são mais
gerais. Segundo ela, o Curso de Psicologia é composto pelo estagio básico para os 5º, 6º e 7º
períodos e estágio específico para o 9º e 10º períodos; que os/as professores/as ainda não sabem
quais campos de estágios receberão os/as estudantes novamente, pois existem campos que
provavelmente não aceitarão alunos/ass no modelo presencial; que são muitos campos, desde os
institucionais nas empresas, escolas, hospitais, políticas públicas de modo geral, até no atendimento
clínico individual e em grupo; que o Conselho Federal de Psicologia e Associação Brasileira de
Psicologia fizeram uma série de atividades com as IES particulares e públicas e emitiram um nota
contrária ao Ead e ao atendimento clinico na modalidade online; que houve muita pressão das IES
particulares na flexibilização dos PPCs presenciais para online, bem como nos estágios e que houve
bastante reação negativa por parte do corpo discente; que na Psicologia ainda não foi decidido quais
disciplinas serão ofertadas e quais não serão. Por fim, informou que o CA de Psicologia fez uma
série de intervenções com todos os períodos do curso, resultando em uma pesquisa interna bem
interessante; que os resultados dessa pesquisa e os encaminhamentos das assembleias estudantis
ainda serão comunicados pelos estudantes. Ao final a professora Erineusa agradeceu a participação
de todos/as e nada mais havendo a se tratar, a reunião foi encerrada, e eu, Erineusa Maria da Silva,
lavrei a presente ata que após lida e aprovada será assinada por mim e por quem de direito.
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